
RAPPORT NOVEMBRE 2024 

Bonsoir à toutes et à tous,  

J’aimerais prendre une minute de silence pour honorer la mémoire des 

personnes que nous avons perdu au cours du dernier mois. Que la 

terre leur soit légère.  

Je suis très heureux de vous compter parmi nous ce soir. J’ose espérer 

que vous n’avez pas abusé des bonbons durant la journée 

d’halloween. 

Merci aux conseillers, conseillères pour leurs rapports respectifs et leur 

contribution aux affaires municipales. Merci à l’équipe municipale pour 

les suivis aux différents dossiers. 

Comme avez-pu le constater l’hiver est à nos portes, il ne faudrait pas 

oublier de changer vos pneus et d’adapter la conduite selon la 

température. Le changement d’heure est également à prévoir donc 

comme ma collègue Marie-Lou aime de le rappeler, profitez-en pour 

changer les piles de vos détecteurs de fumée.  

Je crois que les citoyens se sont bien habitués au nouveau tracé du 

service au volant et je tiens à remercier Gaétane pour les deux 

frasques qui y été installé. Les travaux sur la rue du Collège avance 

bien donc merci pour votre patience. 

Comme vous le savez, le 21 octobre 2024 marquera à jamais l’histoire 

du Nouveau-Brunswick. En effet, je tiens à féliciter chaleureusement 

Susan Holt pour sa victoire éclatante aux élections provinciales, 

devenant ainsi la première femme à accéder au poste de première 

ministre dans l’histoire de la province du Nouveau-Brunswick. Avec 31 

sièges remportés, cette victoire écrasante marque un tournant décisif 

dans la politique provinciale. Je tiens à féliciter M. Éric Mallet qui a été 

élu pour un second mandat dans la circonscription de Shippagan-les 

iles. Un autre fait que je tiens à souligner c’est que cette élection à 

porter dans ce nouveau gouvernement 3 autres personnes élus issus 

de Shippagan : soit Isabelle Thériault, Robert Gauvin et Lyne 

Boudreau. Nous avons de quoi être très fier.  

Je veux féliciter tous les nouveaux ministres nommés : 



• René Legacy – vice-premier ministre, ministre des Finances et 
du Conseil du Trésor, ministre responsable de l’Énergie, et 
ministre responsable de la Loi sur le droit à l’information et la 
protection de la vie privée 

• Keith Chiasson – ministre des Affaires autochtones 
• Chuck Chiasson – ministre des Transports et de l’Infrastructure 
• Gilles LePage – ministre de l’Environnement et du Changement 

climatique, et ministre responsable de la Société de 
développement régional 

• Cindy Miles – ministre du Développement social, et ministre 
responsable de la Société d’inclusion économique et sociale 

• Aaron Kennedy – ministre des Gouvernements locaux, et 
ministre responsable de Service Nouveau-Brunswick 

• Isabelle Thériault – ministre du Tourisme, du Patrimoine et de 
la Culture 

• Robert Gauvin – ministre de la Sécurité publique, et ministre 
responsable de la Francophonie 

• Alyson Townsend – ministre de l’Éducation postsecondaire, de 
la Formation et du Travail, ministre responsable du Conseil de 
la recherche et de la productivité, et ministre responsable de 
la Loi sur la responsabilisation et la présentation de rapports en 
matière de réglementation 

• Pat Finnigan – ministre de l’Agriculture, de l’Aquaculture et des 
Pêches 

• Lyne Chantal Boudreau – ministre responsable des Aînés, et 
ministre responsable de l’Égalité des femmes 

• Jean-Claude D’Amours – ministre des Affaires 
intergouvernementales, ministre responsable de l’Immigration, 
et ministre responsable des Affaires militaires 

• David Hickey – ministre responsable de la Société d’habitation 
du Nouveau-Brunswick 

• Luke Randall – ministre responsable d’Opportunités NB, 
ministre responsable du Développement économique et des 
Petites Entreprises, et ministre responsable d’Alcool NB et de 
Cannabis NB 

• Marco LeBlanc sera nommé à titre de leader parlementaire du 
gouvernement 

Je veux également remercier certains ministres qui ont été des 

collaborateurs de premiers plans dans le précédent gouvernement sur 



plusieurs de nos dossiers : M. Rejean Savoie, ministre de la SDR pour 

son appui sur les différents projets économique et communautaire 

dans notre municipalité, Mme Margaret Johnson, ministre de 

l’Agriculture, de l'Aquaculture qui a été crucial dans le dossier de 

l’Aquarium du Nouveau-Brunswick, et Glen Savoie, ministre de la 

francophonie et des gouvernements locaux responsable du fond de 

fiducie en environnement qui nous appuyer sur différentes initiatives. 

Je leur souhaite bon succès dans leurs projets futurs.  

Shippagan a été l’hôte de la 21e édition du Salon du livre qui fut un 

franc succès. Je tiens à féliciter le conseil d’administration, le comité 

organisateur, les bénévoles, les différents partenaires et les employés 

municipaux pour avoir permis la tenue de ce bel évènement. 

L’aréna est maintenant fonctionnel pour la saison hivernale donc 

n’hésitez pas à en profiter en famille ou entre amis. 

Rencontres\Représentations : 

3-6 octobre 2024 : tenue du salon du livre. J’ai eu l’occasion de 

prendre part à différentes activités durant la fin de semaine. 

6 octobre : j’ai participé à la P’tite église au spectacle offert par le 

groupe Romance urbaine qui s’inscrivait dans la programmation du 

Festival internationale de slam/poésie. Merci à Diane Deschênes pour 

cette belle découverte.  

8 octobre : j’ai accueilli à l’hôtel de ville, deux étudiantes de l’école 

l’Envolée qui ont pris part à l’initiative pompier d’un jour. Je tiens à 

féliciter Myriam et les pompiers pour l’organisation de cette belle 

initiative qui a permis de faire vivre une journée complète comme 

pompière à ceux deux jeunes filles. 

J’ai également participé à une réunion avec la CSPRA sur le dossier 

du transport collectif. 3 autobus étaient attendus d’ici la fin du mois 

d’octobre qui permettrait d’offrir une nouvelle liaison entre Tracadie, 

Shippagan et Caraquet pour le moment. 1 autobus va arriver le 6 

novembre et les 2 autres le 30 novembre. 

9 octobre : j’ai eu une réunion avec Marion Tétégan Simon de chez 

Valores pour discuter du plan régional de développement de la zone 



agricole dans la Péninsule acadienne. Il y a présentement un sondage 

mis à la disposition des citoyens sur la page Facebook de Valores et 

de la municipalité.  

Par après, j’ai une réunion avec Kelly Benoit, présidente de 

l’association de hockey mineur.  

10 octobre : j’ai eu une réunion de travail avec l’administration pour 

revoir notre stratégie dans le dossier du fond d’accélération pour la 

construction de logements. Plusieurs rencontres sont à prévoir dans 

les prochaines semaines avec de potentiels promoteurs. Je tiens à 

remercier Elise, notre Dg, qui s’assure le suivi de ce dossier. 

11 octobre : j’ai assisté au dévoilement de la Stratégie de 

développement de l’habitation de la Commission de services 

régionaux Péninsule acadienne. Le rapport est disponible sur le site 

de la CSRPA. Ce rapport a brossé un portrait exhaustif de l’évolution 

des habitations dans la Péninsule acadienne. Certains constats sont 

présentés : Une plus grande difficulté à se loger pour les ménages 

vulnérables ayant besoin d’une chambre à coucher, Une rentabilité 

limitée des constructions de logements abordables sans subvention, 

Loger les étudiants et le personnel des établissements 

d’enseignement à Shippagan demeure un défi considérable, le 

manque de logements constitue un facteur peu attractif pour les 

travailleurs étrangers. Selon le scénario de référence, 2 369 unités 

supplémentaires devraient être construites d’ici dix ans pour combler 

le manque, soit un total de plus de 237 unités par année. Plusieurs 

pistes sont à explorer. Pour l’ensemble de la Péninsule acadienne, les 

besoins actuels sont estimés à 839 unités supplémentaires, alors que 

l’offre prévue est actuellement de 239 unités pour les années à venir. 

Il existe déjà un déficit du nombre d’unités, sans même considérer la 

croissance de la population, qui pourrait s’établir à 170 ménages 

annuellement pour 2024, avant d’augmenter jusqu’à 184 pour 2033. 

Pour Shippagan, l’offre à venir est de 70 unités et pourra permettre de 

répondre seulement en partie aux besoins actuels. 

23 octobre : j’ai participé à l’AGA de la coopérative de l’énergie 

renouvelable. Jacques Chiasson est le nouveau président de la 

Coopérative d’énergie renouvelable. Je tiens à remercier 



chaleureusement M. Donat Landry pour son engagement après avoir 

passé 11 ans au sein de l’organisme.  

18 au 20 octobre : il se tenait à Edmundston, la 35e AGA de 

l’Association francophone des municipalités ayant comme thème « De 

la résilience à la fierté ». De nombreux ateliers et séances plénières 

ont permis aux participants et participantes d’échanger sur des thèmes 

d’actualité, notamment le harcèlement et l’intimidation auprès des 

élu.es. En AGA, les municipalités membres ont par ailleurs adopté une 

résolution pour définir des actions et orientations sur cet enjeu-clé, 

ainsi que sur l’érosion côtière, les terrains provinciaux non-utilisés 

dans les municipalités, les hôpitaux en milieux ruraux, les dispensaires 

privés illégaux de cannabis et le service d’Ambulance Nouveau-

Brunswick.  Je tiens à féliciter Eda Roussel pour avoir reçu de la part 

de l’AFMNB un certificat de 10 années de service à titre de conseillère. 

21 octobre : c’était la soirée électorale. 

21 au 25 octobre : c’était la semaine de la PME organisé par le RDÉE-

NB et la CBDC-PA. Je tiens à remercier nos entrepreneurs qui 

contribue à la vitalité économique de notre municipalité et féliciter par 

la même occasion. Bravo à Janelle Comeau qui a eu le prix Femme 

entrepreneur de l’année et Josyane Brideau, prix jeune entrepreneure 

de l’année. 

24 octobre : Rencontré avec la Dg de la Résidences Mgr Chiasson. 

En soirée, réunion de la CSRPA.  

25 octobre : mise au jeu lors de la partie des Corsaires.  

27 octobre : j’ai souhaité la bienvenue aux participants de la journée 

porte ouverte de la Société historique Nicholas Denys. Il y a également 

eu un hommage à Madame Gilberte Lanteigne Mallet par sa fille 

Louise Mallet. 

22 et 29 octobre : Entrevue avec l’Acadie nouvelle pour faire états des 

priorités pour notre municipalité et également présenter les grandes 

priorités pour les membres de l’Association entre autres toute la 

question de la réforme fiscale.  



2 novembre : J’ai participé au Colloque Provincial LGBTQIA+ des 

écoles francophones avec le Sénateur René Cormier qui se tenait à 

Tracadie. 

Participer à la remise du prix littéraire Antonine Maillet organisé par 

UNI corporation financière au Cielo Glamping. Je tiens à féliciter Sonya 

Malaborza qui a remporté ce prestigieux prix. 

Ressources humaines 

Nous avons 1 poste de direction adjointe à combler, n’hésitez pas à 

passer le mot dans vos réseaux.  

Activités à venir : 

Plusieurs évènements sont soulignés durant le mois de novembre.  

Le mois de novembre est le mois de la prévention de la violence 

familiale. Chaque année, le gouvernement du Nouveau-Brunswick 

souligne ce mois afin d’appuyer les personnes survivantes de partout 

dans la province. 

9 novembre : banquet annuel de l’AAUMCS à la cafétaria de l’UMCS. 

Novembre est le mois du souvenir 

Du 5 au 11 novembre : c’est la semaine des vétérans qui clôturera par 

la commémoration du jour du souvenir le 11 novembre. Si nous 

pouvons nous réjouir de la vie que nous avons, c’est grâce aux 

sacrifices de plusieurs soldats tombés au combat et il est donc 

important d’honorer ceux qui ont servi le Canada en temps de guerre, 

de conflit militaire et de paix et de leur rendre un vibrant hommage.  

Du 3 au 9 novembre : c’est la semaine nationale de l’immigration 

francophone. À cette occasion, le Comité d’accueil d’intégration et 

d’établissement des nouveaux arrivants de la Péninsule acadienne 

(CAIENA-PA) en partenariat avec le Réseau en Immigration 

francophone du Nouveau-Brunswick organise un 5 à 7 à la salle des 

congrès sous le thème – Héritage en lumière. L’information pour 

l’inscription est disponible sur la page Facebook de la municipalité. 

Novembre également c’est la période du budget.  



Le conseil et l’administration municipale travaillent sur l’élaboration du 

budget pour l’an prochain. Le processus va être un peu décalé dans le 

temps étant donné que nous n’avons pas encore reçu l’information de 

la province sur notre assiette fiscale.  

Novembre est également le mois d’achat des cadeaux de noël 

locaux anticipés  

Il y a le marché de noël au centre des congrès et j’espère que vous en 

avez profitez pour faire certaines emplettes. Pour le temps des fêtes, 

je vous invite à encourager nos commerçants locaux. Je sais que c’est 

une période qui pourrait être stressante en raison de la situation 

économique canadienne et mondiale, tout geste d’entraide 

communautaire à une personne dans le besoin est toujours la 

bienvenue.  

En terminant, je vous invite à nous suivre sur la page Facebook de la 

municipalité et sur notre site internet. 

Kassim Doumbia 

 


